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今月号は、12月 18日に開催した「ぴこっとアートフェスタ」に参加してくださった皆さんからのアンケート

を掲載させていただきます。たくさんのご意見、ご感想ありがとうございました！ 

 

〇ワークショップについて。アイロンビーズかウクレレのどちらに参加したのかをご記入いた

だき、ご意見・ご感想をお聞かせください。7 件の回答 
・ウクレレ体験に参加させていただきました。1時間の練習後の発表では予想を遥かに超える素敵な演奏

とハーモニーでビックリしました。手先が不器用な息子ですが楽しいが優って印をつけてくれたシールを一

生懸命目で見て弦を奏ながら歌も楽しそうに歌ってました！！！ 今を楽しんでる息子を見て先の不安よ

り今を楽しむ事は必要だなと感じました。これが未来に繋ぐ何かのきっかけになるのではないかなとおも

いました。音楽をみんなで参加できるので素敵ですね。音楽の体験は民間の所ではなかなか体験できない

のでぜひまたウクレレ音楽のイベント作ってください！！  

・凄かった 

・ウクレレ：今回はWSのお手伝いで参加させていただきました。先生も子供たちもみんな楽しそうにウク

レレや歌を味わってくれて、とても感動しました。 貴重な機会をいただけたことに感謝しています。 

・急遽、ウクレレ体験に参加させていただいたのですが、ウクレレの音色や楽しさにふれる事ができ満足し

ていました。 

・ウクレレ体験に参加。貴重な楽器にふれる機会を与えてくださり、ありがとうございます。 まさか、一人

1つウクレレを貸していただけるとは思っていませんでした。 直ぐに飽きてしまい、呼び出されるかなあ

と心配でしたが、参加できるよう工夫してくださり、感謝しています。 発表では、練習の成果を見られて

嬉しかったです。 

・参加してません。次回は参加したいです。 

・ウクレレ体験：初めてのウクレレ演奏でしたが、とても楽しい経験をさせていただきました。ウクレレの音

色の素晴らしさにも改めて気が付いたそうです。 

 

〇作品展示について。ご意見・ご感想をお聞かせください。16 件の回答 
・スペースは小さめでしたが個性があって見応えありました！！  

・それぞれの趣味や個性が輝いていたと思いました。  

・どれもユニークでステキな作品ばかりでした。ポジティブコメントをだしあうことも、励みや自信になり、

良い企画だとおもいました。 

・凄かった 

・皆さんの力作がたくさん展示してあって、見ていてとてもワクワクしました。 

・作品にみなさんの個性が表現されていて、見ていて、とても楽しかったです。そんな作品に対して、どん

なポジティブコメントが出てきたかにも興味があります。 
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・どの作品も違っていて、それぞれのお子さんの好きや得意が伝わってきてとても良かったです。 ポジテ

ィブコメントをしよう！というルールも元気がもらえて、コロナ禍でもパワーをもらいました。コメントカー

ド、2枚書かせていただきました。 

・どの作品も素敵で、気持ちがこもっている事が感じられました。また色彩感覚が豊かで、観ているだけで

パワーをいただける作品でした！ 

・自分の作品が展示されているのを見て、恥ずかしそうにはしていましたが、褒められて、少しでも自信を

持てたのではないかと思います。とても良かったと思います。 

・ぴこっとのプログラムでつくったものはもちろん、各家庭で作ったオリジナルの作品が個性に溢れたとて

も素晴らしいものでした 

・作品がカラフルに展示されていて可愛かったです。 

・どれも良い作品でした！また定期的に作品展をやって欲しいです。 

・素敵な作品ばかりで、見ていて楽しかったです！ 

・子どもが他の子の作品を見られて喜んでいました。 

・「ポジティブコメントをしよう！」というグランドルールは、コメントを受ける側だけでなく、コメントをする

側にとっても、心が温かくなる素晴らしいものだと感じました。 

・それぞれの個性が光る作品でした！ 自分のはコレ‼️と教えてくれて嬉しかったです。 

 

〇ライブイベントについて。ご意見・ご感想をお聞かせください。13 件の回答 
・音楽って良いな！！！！と思いました！！！ 聞いたり一緒にリズムをとって、その一瞬、空間を一緒に

みんなで共有することが意味のあるとこだと思いました。久しぶりに親子で楽しめました♪ 「ライブ楽しか

っったっ！！！」と言っております また企画してください。 

・山田先生のウクレレを聞けて、『にじ』を唄えて楽しかったです。 

・楽しかったです。ウクレレ演奏ステキでした。 

・めっちゃよかった 

・私は音楽が大好きなので、久しぶりに生の音楽が聴けて、とても元気をもらえました。演奏するみなさん

のクオリティの高さにも驚きました！ 

・山田先生の美声に、気持ちが浄化されました。歌の力は凄いですね。間奏のトークでは、余暇の大切さや

どんな時でもいくつからでも今を楽しむことなどイベントへの想いが伝わってきてとても良かったです。 

観客の方たちも動画を撮ったり、歌ったり、歌声に聞き惚れたり、トークにお返事をしたりと、皆さん集中

している様子でした。 

・みんなで集まって歌うっていいなと改めて思いました 

・子どもたちがとても生き生きしていて、自分の好きなことをみんなに披露しているところが素晴らしかっ

た。聴かせていただき、感謝です。素敵な時間をありがとうございました。 

・演奏が本当にお上手で驚きました。 ご家族のお話も興味深く聞かせていただきました。 

・とても楽しく歌う事出来ました！ 

・素晴らしかったですが、来年はオンラインでも見られるようにして欲しいです。（密集が気になりました。） 

・誰かに聴いてもらえることが演奏する側の喜びとなり、いつも以上に楽しく演奏をすることができただけ

でなく、聴く側の人々にとっての喜びや感動にも繋がり、喜びの連鎖となり、とても素晴らしいイベントと

なったことだと思います。グランドルールの役割も大きかったと思います。 

・本当に素敵で感動でした！ 行かないと渋っていた息子も生の音楽にノリノリで楽しそうでした！ 



〇ハンドメイドショップに関する、ご意見・ご感想をお聞かせください。15 件の回答 
・ハンドメイドは小さいスペースながらも「これは何だろうー」と聞いたりアットホームな感覚良かったです^ 

・私もなにか作れたらと思った 

・手頃な値段で購入しやすかった。 

・魅力的な品物ばかりで、何を買おうか迷ってしまいました。家に帰ってから、あれも欲しかったなぁと思っ

てしまったくらいです。 

・一人一人が想いを込めて作った作品、ステキでした。息子の好きなポケモンのモンスターボールのアイロ

ンビーズを購入しました。 

・今回はハンドメイド作品を販売する側としても参加させていただきました。今回、初めて自分の作ったも

のを「販売する」という機会をいただけて、準備の段階から学ぶことも多く、長期間、いろいろな気持ちを

楽しませていただきました。 そして、当日も商品を通して、お客さまとコミュニケーションがとれたり、購入

していただく瞬間にも立ち合えたり、たくさん感動しました。私のような経験を、またどなたかにも味わっ

てもらえるといいなと思いました。 また購入する側としても、みなさんの作った、世界にひとつの作品を

選んで購入することができて、とても楽しかったです。 

・今回、ハンドメイドショップで販売経験をさせていただきました。作品はコツコツと作成しており、購入者

側の立場になり色合いやビーズの形を考え作成していました。最初から売れ残る事は想定していたよう

で、20個売れた事に大変満足していました。とても良い経験をさせていただきありがとうございました。 

・素敵な作品がたくさんあって良かったです。 

・販売もした側です。自分の作ったものが売れると、価値がある、いうとても貴重な体験をさせていただき

ました。物作りは元々好きですが、大きな自信になったと思います。 

・混雑時だったのでよく見られなかったのですが、とても可愛い作品がいっぱいでワクワクしました。 

・販売をしてお金を稼ぐ事の大切さを体験させられたので貴重な体験をさせてあげられました。またやっ

て欲しいです。常にカウンターの所にハンドメイドの商品をおいて販売してほしいです。 

・出品させてもらいました。子どもと一緒に作り、公共のフリマにも一緒に出品しようね！と子どもの余暇

としてもお仕事にもなれたらいいなの体験をさせてあげることができました。 素敵な体験をさせていた

だき、ありがとうございました！ 購入もしました。どれも素敵な作品ばかりで、買い物していて楽しかった

です。 また、どんな風につくるんだろう？すごいね！と、子ども達と帰ってきてから話しています。  

・展示の仕方を統一して欲しいのと、作品によっては、展示の仕方で買う意欲を刺激しにくい展示だった

かと思う。 

・自分の作品を誰かに見てもらい、買ってもらい、ポジティブコメントをもらうことで、充実感や達成感に繋

がり、また、見た者、買った者、ポジティブコメントをした者にとっての喜びにも繋がったことだと思いま

す。 

・ゆっくり見たかったのですが息子が帰りたがっていたので諦めました。 すみません。 

 

〇ぴこっとアートフェスタ全体について。ご意見・ご感想をお聞かせください。16 件の回答 
・初めてフェスタという名のイベントに参加しました 行き慣れた場所先生がいたので参加しやすかったで

す 最初は興奮してましたが安心して体験やライブ参加していました とても楽しく『また行きたい！！』と

言ってます 是非フェスタまた企画してください！！！ 

・はじめての事だったけど、いぜんお世話になった先生にも会えたりと楽しい時間が過ごせました。 



・楽しかったです。良い企画だと思います。「好き」がたくさん集まると『ステキ』や『カッコいい』になること

を知りました。 

・とても楽しい時間が過ごせました、是非来年も開催してほしいです。 先生方、ボランティアの子供達、お

疲れさまでした。 

・世界にはいろんなアートがあると思いますが、今回のぴこっとアートフェスタの中のアートは私が大好き

なアートでした。 「アート」は障がいのあるなしや、肩書きや、年齢や、保護者かスタッフさんか、などなど、

どんなことも関係なく、誰もが 1人の人間として楽しめるのが素敵なところだと思っています。そんな、私

の大好きなアートが詰まったイベントを身近なところで開催していただけて、またお手伝いとしても関わら

せていただけて、とても嬉しかったし、元気をもらえました。 お忙しい中、準備してくださったスタッフの

みなさまに感謝しています。貴重な機会をありがとうございました。ぜひまた定期的にやっていただけた

ら嬉しいです。 

・初めてのイベントとは思えないほど、コンセプトに対する内容が充実しており、一人一人の豊かな個性や

好き・得意が伝わってきました。 スタッフのみなさま、お疲れさまでした。 元気をもらえるイベントでし

た。ありがとうございました。 

・娘は「楽しかったのでまたやりたい！」と、言っていました。ありがとうございました。 

・このような機会があると、とても良いと思いました。また、ぜひ開催してください。 

・出来れば毎年の行事にして欲しいです！！すごく楽しかった！次はウクレレもやってみたいです！ 

・とってもよい企画だと思います。子どもたちにとっても憧れのステージになると思うのでずっと開催して

ほしいです。 

・本当に楽しかったです。 アットホームな雰囲気にほっこりしました。 ライブ演奏がもう少し大きな会場で

も良さそうなくらいお上手でした。 でもそうなるとうちの子が参加出来なくなっちゃうのかなあと思うと

何も言えなくなります。 また開催してほしいです。 

・夏休みや冬休みの時アートフェスタやって欲しいです。 

・今回、開催していただきありがとうございました。子ども達、初めてのフリマ出品にとてもワクワクしてい

ました。 作ることが大好きな子達なので、自分が作った作品が並んでいるのが嬉しかったそうです。 なか

なか、公共の場で出品をする機会が無かったので、今回参加できたこと、子達にとても良い経験をさせて

あげる事ができました。 本当にありがとうございました。 また、来年開催してもらえたら、嬉しいです！ 

・部屋の広さは変えられませんが、密集した時に制限するというルールは守られていなかった気がします、

予約制または、曜日の利用で制限する、またはオンラインを利用して参加できる方法なども模索して欲し

いと思いました。 

・先生方のご努力のお陰で、とても素晴らしいイベントとなりました。そのような場に参加させていただく

ことで、とても貴重な経験をさせていただくことができ、大変感謝しています。是非今後も続けて行ってく

ださると嬉しいです。 

・素敵なアートフェスタで息子も私も楽しむ事ができました。今年度でぴこっと卒業してしまいますが、可能

なら来年も観たいな〜と思っています。 

今回、初めて企画したイベントでしたが、とてもたくさんの方に支えられて、素敵な一日にすること

ができました。ありがとうございました。このアートフェスタが特別なイベントではなく、当たり前

の日常にしていきたいなぁと思いました。音楽があって、ワクワクするものを作って、みんなが笑顔

で、素敵だねって言い合う。そんな日常、そんな地域生活を一緒に創っていきませんか？！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年もどしどし募集中です！ 

＜ぴこっとギャラリー 募集方法＞ 
① 作品や投稿の写真 

② お子さんの名前・学年（紙面にはイニシャルで載せたいと思います） 

③ 作品のタイトルやコメントなど 

上記 3点をメール（picot01@oak.or.jp）か直接スタッフまでお知らせください。 

ぴこっとギャラリーのコーナーでは、皆さんのアートな作品や取り組んでいる余暇についての投稿を募

集します！！イラストでも、工作でも、習字でも、お料理でも、スポーツでも、読書でも、なんでもＯＫ！皆

さんの作品や投稿を見ることで、「自分もやってみよう！」と思って余暇を広げるきっかけになるといいで

すね。どしどしご応募ください！！ 

H さん（小 4）は、またまた素

敵なイラストをたくさん描い

てくれました！新年のご挨拶

もありがとう。今年もよろしく

お願いします！ 

5年生の Sさんの作品です。いつも、他にもたく

さんイラストを描いています。呪術廻戦のキャラク

ターをディフォルメ。とてもかわいいですね！ 

5年生の Tさんの

作品。冬休みに相

鉄線の新型車両に

乗ることができた

そうです！その喜

びをイラストにして

くれました。ブレー

キ音がすごくいい

らしいです！ 

mailto:picot01@oak.or.jp


ぴこっとコラム ～意向調査アンケート報告～ 

今後のぴこっとについて、皆さんのニーズを聞きながらプログラムの提供方法を検討していきたいと思

い、利用してくださっている皆さんにアンケートを取らせていただきました。複数回答可と言う形で、ご意見

を伺いました。今回はそのアンケート結果をお知らせしたいと思います。(回答数１１４、無回答含む) 

 

社会福祉法人大和しらかし会は「地域社会の中で暮らし、家族とともに歩み、自らが望む生活を営むこと

ができることを願い、障がいを有するもの自身とその家族、地域、行政との協働の拠点となる」ことを基本理

念として、運営してきております。また、一貫的な支援体制の構築を目指し、生涯を通して一人ひとりがとも

に生き、ともに育ち、自分らしく生きることができるように事業を整備してきております。 

その中で、ぴこっとは、中高生を含む学齢期後期のお子さんを受け入れています。現在は、約 180 名のお

子さんが月に 1回、または 2 ヶ月に 1回という頻度で通ってきてくれています。次年度は、さらに人数が増

えていく中で、ぴこっととして何ができるのか日々悩みながら取り組んでいます。 

アンケートでは、ご家族のみなさんにぴこっとに何を期待するかを調査させていただきました。日々、もっ

とたくさん通いたいというご意見も頂いておりますが、限られた時間の中で、わが子にどんな経験をさせた

いのかを知ることができました。いろいろなプログラムに参加させたいというご意見が多くあり、これは、通

常のグループのプログラムを提供してきている中で一定の評価をいただけているのではないかと思います。

趣味などに特化したプログラムを経験させたいというご意見については、月 1 チャレンジや土曜日イベント

などの選択型のプログラムの評価と捉えられるかと思います。また、保護者同士の情報交換の場についても

２０％近くのご意見がありました。コロナ禍で懇談会が実施できていなかったり、人とのリアルなつながりが

できなくなってきたり、一方でインターネットで情報は収集できるようになってきているなどの背景もある

のかもしれません。また、何かあったときの相談ができれば、グループには参加しなくてもよいと思っている、

つまり、お子さんは参加しなくても、ご家族が相談できる場が欲しいというご意見も一定数ありました。 

皆さんからのアンケート結果を大切に、次年度のプログラムを検討していきたいと思います。また、今後も

地域の中での役割を見つめ直し、法人の基本理念を実現できるように事業を展開していきたいと思ってい

ます。 

 

48%

25%

21%

6%

意向調査アンケート結果

頻度が下がっても、現状と同じようにいろいろなプログラムを体験させたい。

例えば、運動、音楽、調理、手芸などそれぞれの内容に特化したプログラムに参加したい。

保護者同士の情報交換の場が欲しい。

何かあったときの相談ができれば、グループには参加しなくてもよいと思っている。


